

Claudine SPELTZ Ambassadrice du Luxembourg



S.A.R. la Grande-Duchesse a participé, ce jeudi, au Cercle Cité, au 50^e anniversaire du Conseil National des Femmes du Luxembourg (CNFL), aux côtés de la Présidente du CNFL, Nathalie Morgenthaler, du Président de la Chambre des Députés, Claude Wiseler, de la Ministre Yuriko Backes ainsi que de la Bourgmestre Lydie Polfer.

La soirée est revenue sur 50 ans de lutte pour les droits des femmes, tout en abordant l'avenir avec espoir.

La Grande-Duchesse a pris la parole afin de féliciter le Conseil pour cinq décennies de travail exemplaire. Elle a également réaffirmé son soutien indéfectible aux efforts du CNFL pour faire de l'égalité une réalité dans tous les aspects de la vie sociale et professionnelle.



Claudine Speltz, femme entrepreneure accomplie et militante engagée, au parcours inspirant, a toujours défendu un sujet qui lui tenait à cœur :

« l'égalité hommes-femmes et l'évolution du rôle de la femme dans a société moderne »

Forte de son engagement au sein du Conseil National Femmes du Luxembourg (CNFL) elle a toujours offert à notre Association FLM une réflexion éclairée sur les défis et les progrès de cette lutte essentielle pour nous toutes.

Le PROGRAMME DE L'ASSEMBLEE GENERALE MONDIALE

SANARY-SUR-MER

3/4/5 octobre 2025



Vendredi 3 Octobre 2025

**15h Réunion Présidentes, Ambassadrices
Shopping pour les Adhérentes
20h Diner sympa**

Samedi 4 Octobre 2025

**9h ASSEMBLEE GENERALE MONDIALE
1261 Chemin St Roc - 83110 Sanary-sur-Mer**

**Intronisation des nouvelles Ambassadrices
Présidentes, Ambassadrices, Adhérentes
Vidéos « la vie de nos Comités »
Conférence sur « LA PARITE »**



**Après-midi découverte typique de l'architecture provençale,
au fil de son patrimoine :
son port et ses fameux « pointus » provençaux,
ses ruelles et placettes, échoppes, galeries
d'art, et son marché permanent (**

**20h SOIREE DE GALA
Le COLOMBET
Animation musicale
La Femme de l'Année**



Dimanche 5 Octobre 2025

11h R.V. au Roy d'Ys sur le Port

Anne WOZNIAK et de nombreux évènements

France Pologne



Signature de la Convention entre la Mairie des Arcs sur Argent et le Comité de de Jumelage des Arcs sur Argens et Czorsztyn (POLOGNE)

Présence de Nathalie Gonzales, Maire, Anne Wozniak la Présidente le 29 juillet 2025



Rencontre avec les Autorités de la Ville de Myslowice(Pologne).

Anne Wozniak a été invitée par les Autorités de la Ville de Myslowice en Pologne. C'est de cette Ville que sont partis, par convois ferroviaires, de 1923 à 1939, 700 000 Polonaises et Polonais, vers Toul,

en Meurthe et Moselle.

Installée dans cette Commune, la Société Générale Française de l'Immigration (SGI) recrutait et choisissait les Femmes et les Hommes en partance pour travailler dans 365 Communes éparpillées sur toute la France.

Des projets de partenariat sont nés lors de cette chaleureuse et riche rencontre entre les Autorités de Myslowice , Adam Plackowski, Directeur du Musée dans lequel sont exposés de précieux souvenirs de l'Immigration Ouvrière Polonaise en France et les Associations dans lesquelles Anne Wozniak s'investit avec passion et détermination



Le 14 juillet 2025, Anne Wozniak fut invitée par Monsieur Etienne De Poncins, Ambassadeur de France en Pologne, et par Madame Caroline Dwernicka De Poncins, son Epouse, à la Résidence de France à Varsovie, à l'occasion de la Fête Nationale Française.



Monsieur l'Ambassadeur de France apprécie et soutient toutes les actions menées. Il y a un incontestable rejaillissement sur toutes les Associations présidées par Anne Wozniak y compris bien évidemment l' Antenne Pologne de Femmes Leaders Mondiales

La Francophonie, les actions culturelles et économiques menées en faveur de l'Amitié franco polonaise, comme stipulé dans le Traité de Nancy du 9 mai 2025, ont été évoquées avec Monsieur l'Ambassadeur, avec Monsieur Wladyslaw Bartoszewski, Vice Ministre Polonais des Affaires Etrangères, avec Monsieur Christophe Klimczak, Cardiologue , Président de l'Association des Médecins Polonais en France, Responsable du Comité des Sages au sein du Conseil National de la Polonia de France dont

Madame Nicole Barbin est Membre d'Honneur et avec Monsieur Christian Gaisse, Secrétaire du Conseil National de la Polonia de France.



Rencontre au Ministère Polonais de la Culture et du Patrimoine National:

Anne Wozniak a été invitée, le 14 juillet 2025, par Madame Magdalena Erdman, Directrice du Département du Patrimoine Culturel et des Lieux de Mémoire en dehors des frontières polonaises.

- la construction du Monument du Centenaire de l'Immigration Ouvrière Polonaise en France, les Lieux polonais de Mémoire insuffisamment entretenus sur Terre

de France ont été évoqués c la conservation des 800 graffitis réalisés par les Emigrés polonais (entre 1919 et 1939). trouvés par des archéologues , à Ecrouves (près de Toul-Meurthe et Moselle) ont été évoqués



INFORMATIONS



Carole FORCE, « Femme de l'Année » Femmes Leaders Mondiales Très bel article sur la Montagne sur la Sportive

Lors de la première réunion du nouveau comité directeur de la Fédération française de basket-ball (FFBB), qui s'est tenue ce week-end à Paris, Carole Force a été élue vice-présidente de la Fédération en charge du haut-niveau et la Clermontoise devient présidente de la Ligue féminine de basket (LFB),

vice-présidente de la FFBB en charge du haut niveau des clubs : présidente de la Boulangère Wonderligue et de la LF2.

Elle assistera au 3e Trophée Christelle Doumergue - Le Guiader qui réunira à Clermont l'élite du basket féminin

Médaille d'argent aux Championnats d'Europe

Médaille d'argent aux Jeux Méditerranéens

Médaille d'argent aux championnats d'Europe

Médaille d'or aux jeux de la Francophonie

Médaille d'argent aux Goodwill Games

Première Femme à accéder à la vice-présidence de la Fédération Française de basket-ball et à la Présidence de la ligue féminine de basket-ball



Elle est mariée avec 4 enfants.

Nouvelle Présidente du RWANDA

***RWAGAHUNGU UMUTESI
MARIE GORETTE***

> Elle a travaillé de nombreuses années (20 ans) dans la Police au Rwanda
Spécialisée dans les enquêtes, concernant les violences faites aux femmes, puis chargée de missions en côte d'Ivoire et en Haïti, dans le même secteur.

Ensuite porte-parole de la police de la ville de Kigali (capitale du Rwanda)

- **Femme entrepreneure, Elle est engagée pour l'épanouissement de la femme**

Imma MUGUNGA est AMBASSADRICE du RWANDA pour Femmes Leaders Mondiales

REVUE DE PRESSE INTERNATIONALE ET FÉMINISTE



FRANCE - Free facilite l'accès aux sites pornographiques pour les mineur·e·s

C'est dans un échange de tweet en date du 16 septembre 2025 avec un utilisateur du réseau social X que Xavier Niel, patron de Free, confirme la possibilité de contourner les restrictions imposées par certains sites pornographiques en France.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO - Paix en RDC : le rôle clé des femmes médiatrices

À l'occasion de la Journée internationale de la paix, célébrée chaque 21 septembre, un éclairage particulier a été porté sur l'engagement des femmes congolaises face aux conflits persistants dans l'est de la République démocratique du Congo.

COMITE DE MONACO



Femmes Leaders Mondiales lutte contre les addictions avec le soutien de Camille Gottlieb
Une rencontre avait eu lieu avec la Communauté de San Patrignano qui a permis de consolider un projet visant à offrir aux personnes souffrant d'addictions à PMonaco une prise en charge gratuite et structurée, favorisant leur parcours de libération des dépendances

Les Femmes Leaders Monaco en visite au CSAPAM. PHOTO DR
SANTÉ Déjà engagée en faveur de la prévention des maladies cardiovasculaires, l'association a décidé d'élargir son champ d'action.

Il y a deux ans, nous avons découvert le travail remarquable de la communauté de San Patrignano. Cette rencontre a été le point de départ d'un partenariat fort et d'un projet audacieux : offrir à Monaco un accompagnement gratuit, structuré et bienveillant aux personnes souffrant d'addictions. » C'est en ces mots que la présidente de l'association Femmes Leaders Mondiales Monaco, Chantal Ravera, a annoncé un nouvel engagement fort de ses bénévoles.

Ce, dans le cadre d'une visite officielle au Centre de soins, d'accompagnement et de prévention en addictologie de Monaco (CSAPAM), en présence du conseiller de gouvernement-ministre des Affaires sociales et la Santé, Christophe Robino, et du docteur Jean-François Goldbroch, psychiatre addictologue et responsable du Centre, qui a exposé les missions, les actions et les résultats du CSAPAM.

« Aujourd'hui nous faisons un pas de plus avec cette visite officielle », s'est félicitée Chantal Ravera qui, par ailleurs, a annoncé que « Camille Gottlieb a accepté avec enthousiasme de devenir la marraine de ce projet, apportant ainsi son soutien à une cause d'importance majeure ».



Rectification
INNER WHEEL DES VOLCANS

Nomination de
Danielle BODEVEIX
à la Présidence

et non Isabelle Boueix qui, Elle, a été
nommée au District 152

UNE GRANDE DAME NOUS A QUITTEES

Suzanne RIBEROLLES est décédée le 4 février 2025 peu avant ses 95 ans.

Elle était une adhérente depuis la création de notre Association

Née le 23 avril 1930 à Sermentizon (63), elle effectue son parcours scolaire dans différentes villes au gré des mutations de son père, cadre à la SNCF, qui fut également combattant dans la Résistance, notamment dans la 5^{ème} compagnie du Mont-Mouchet, en juin 1944.



Après l'obtention de son baccalauréat de philosophie, elle continue ses études à l'Université de Paris où elle obtient un diplôme d'assistante sociale. Elle débute sa carrière à Thiers (63) et rencontre son futur mari, interne en médecine, qu'elle épouse en 1956, et dont elle devient l'assistante.

Veuve en 1966, elle reprend ses fonctions d'assistance sociale à la Croix-Marine à Clermont-Ferrand, où elle exerce jusqu'à son départ à la retraite.

Tout en travaillant, elle reprend ses études au sein de l'Université de Lyon II, où elle obtient **un DEA en « Géographie de l'aménagement du territoire en 1981 »**.

À ces activités sociales, s'ajoutent de nombreuses activités administratives et associatives. **À la mairie de Riom, en qualité d'adjointe au maire chargée des affaires sociales pendant deux mandats,**

1^{er} mai 1982, il y a 43 ans, elle crée l'association « TERRPAH TRAIT D'UNION ENTRAIDE » dont elle assure la présidence jusqu'à la fin de ses jours.

Parallèlement, elle est membre du bureau de l'Union nationale interfédérale des œuvres et organismes privés non lucratifs sanitaires et sociaux (URIOPS).

Elle a siégé, également, au sein de divers conseils d'administration : EHPAD, Centre de rééducation Paul Barbat, Conseil de surveillance du CHU, représentante des usagers désignée par le Préfet. Elle fut également tutrice auprès des tribunaux.

Par ailleurs, passionnée d'aviation, membre de l'aéro-club d'Auvergne et des « Vieilles Tiges », elle possédait un brevet de pilote.

- Chevalier de la Légion d'honneur au titre de la promotion du 1/1/ 2012.
- Officier de l'ordre national du Mérite en mai 1988.
- Officier des Palmes académiques.